発行/宇和島市議会事務局 〒798-8601 宇和島市曙町 1番地 ☎ (0895) 49-7035



平成23年 (2011)

第 24 号

8月1日



わたしの〝まち〟の今・

平成23年度一般会計補正予算

3億3,790万5千円を可決 累計417億9,824万8千円



現

- ●定例会の概要・請願陳情 ………2

もく じ

議決結果

即日受理

承

原案可決

認

6月定例会審査結果

平成22年度宇和島市一般会計繰越明許費繰越計算書

平成22年度宇和島市水道事業会計予算繰越計算書

車両指傷事故の和解について (遊子消防詰所・赤灯落下)

平成22年度宇和島市病院事業会計補正予算(第4号)

宇和島市国民健康保険条例の一部を改正する条例

平成23年度宇和島市住宅新築資金等貸付事業特別

宇和島市地域情報ネットワーク施設設置条例の-

宇和島市集会所設置条例の一部を改正する条例

宇和島市職員の育児休業等に関する条例の一部を

宇和島市議会議員の議員報酬等に関する条例の

宇和島市報酬及び費用弁償に関する条例の一部を

平成23年度宇和島市一般会計補正予算(第1号)

辺地に係る公共的施設総合整備計画の一部変更に

原子力発電所事故の抜本的な対応を求める意見書

一 伊方原子力発電所の安全確保のための対策を求める 意見書

国においては、

福島第

要望する。

安全確保の

ため

の

地に迅速に対応できる体制

を早急に確立するよう強く

散を防ぐ様々な対策、

被災

宇和島市税賦課徴収条例の一部を改正する条例

2

4

専決処分した事件の報告について

専決処分した事件の承認について

会計補正予算(第1号)

部を改正する条例

改正する条例

改正する条例

部を改正する条例

市道路線の認定について

公有水面埋立に関する意見について

믕

報告第3号

報告第4号

報告第5号

専決第7号

報告第6号

専決第3号

専決第4号

専決第5号

専決第6号

議案第56号

議案第57号

議室第58号

議案第59号

議案第60号

議案第61号

議案第62号

議案第63号

議室第64号

議員提出議案第23号

議員提出議案第24号

番

初 ਰ ਰ੍ਹ 日 開催されました。 に招集され、 平成23年6月宇和島市議会定例会は、 6 月 10 専決第3号 \Box 6月24日までの15日間の会期により

2日目

6 月 16

 \Box

されました。 提出議案13件について各担 会計補正予算 成22年度宇和島市病院事業 |理事者から提案説明がな (第4号) 世

登壇 質問が行われ、 [3日目] 応答が行われました。 般質問に4名の議員が 般質問に3名の議員が 市政全般に関して 6 月 17 日 活発な質疑

6 月 10 日 【最終日】 まず、

結果についての報告があ について提案説明があり、 おり可決決定されました。 委員会における審査経過と 別会いたしました。 決決定され、 採決の結果、 議員提出議案2件 各常任委員長から 6月定例会 原案のと

行われたあと、 会に付託されました。 陳情が所管の常任委員 各議案、

活発な質疑応答が

大津波は広範囲にわたり家 東日本一帯に 0の東 特に東 放射

> より、 発生を想定した、 じるとともに、 確保対策等万全の処置を講 総点検を早急に行い、 原発の津波対策や耐震策に 究明を行われることはもと 保するため、 原発のような事故を未然に ついての再検証、 方原発を始め国内すべての この教訓にたって伊 国民の安全安心を確 徹底的な原因 最悪の事故 放射能拡 徹底した 安全

6月24日

6

月定例会に議員提出議案として提出され

有の災害となった。 日本大震災は、 たマグニチュード9 態を招いている。 性物質が流出するなど原子 深刻な事故を誘発し、 屋倒壊など甚大な被害をも 甚大な被害をもたらす未曾 刀安全の根幹にかかわる事 また福島第一原発に重大かつ 活基盤を一瞬に奪い去った。 たらし、多くの尊い命と生 北及び関東地方を襲った戸 3月11日に発生し

日案決

ij

南海、 の発生が危惧されており、 近い将来、 日向灘の4連動地震 東海、 東南海、

発で発生した場合は、 今回のような震災が伊方原]メートル圏内にある宇和 30 ‡

意

見

書

書は議決され、 ★原子力発電 関係省庁等へ提出されました。 所 事 故 の 抜本的な対応を求

める意見書

対策を求める意見書★伊方原子力発電所の

うわじま市議会だより

た意見

殿

請 陳願 情

(今議会提出分) ▼陳情第22号

に関する陳情書 河川に直交する赤道の整備 裡田川護岸敷の舗装と、

(継続審査分) (産業建設委員会) 継続審査

▼陳情第8号

する陳情書 空き店舗対策支援金に関

(産業建設委員会) 審議未了

◆請願第11号

願書 定コース) 開設に関する請 グランド・ゴルフ場 認

(産業建設委員会) 継続審査

(教育環境委員会)

継続審査

宇和島市祝森字松尾地区

島市においても、季節風に

置を講じるとともに、地域 の安全確保対策等万全の処 との連携を図り、伊方原発

▼請願第20号

(教育環境委員会)

▼陳情第13号

求める決議の陳情書 学校給食無料化の実施を

反対を求める請願書 の「ゴミ処理施設新建設

継続審査

より全域が放射能汚染され 業やミカン等の農業に広域 やハマチ・鯛などの養殖漁 と不安を住民に与えるとと という見えない未知の恐怖 ることが懸念され、被ばく かつ甚大な被害が生じる恐 もに、基幹産業である真珠

> 支援体制を確立するよう強 市域にとらわれない防災・ 防災計画が有効に機能する

く要望する。

関係機関

の他消防団の団員も避難す 報を行ったところです。そ おきましては広報車での広 旧市に ピールしているところです。 に基づく避難の重要性をア 極的に参加. しさを周知し、 県においては、

自助·共助 津波の恐ろ

ては防災行政無線、

送で海に近寄らず避難する 各自治体は広報車や一斉放 透しなかった訳であります。 よう繰り返し周知したが浸 に津波警報を発令、南予の リ大地震時にも宇和海沿岸 昨年2010年2月のチ

であり、想定も1m程の津波

震源地から距離のある津波 難率が33%と低かったのは、 ます。それにも関わらず避 るよう広報活動を行ってい

握した避難者は76人、海岸 24, 450人に対し市が把 で遊ぶ子供達や桟橋で釣り を続ける人の姿も見られま 宇和島市では勧告対象

被害はありませんでしたが、 チリ地震では幸いにして

で行われる防災学習会に積

すばやく避難するよう指導 時に、津波警報が出た場合 組織代表者と共に行うと同 検討を自治会長や自主防災

しております。また、各地域

予想される南海地震にそな り返し実施する必要がある え、住民に教育と訓練を繰 以内に大きな津波が来ると 況であったと思われ、 は生かされませんでした。 ておりましたが、その経験 と大いに反省されたと聞い 非常に大きな不安を残す状 20 分

はどのような対策努力を行 すが、この一年間チリ地震時 宇和島市だけに危機管理の た三陸地方と地形が相似る 地に迫り、甚大な被害が出 在り方が問われていたはずで なわれたかお伺い致します。 における反省にもとづいて市 リアス式海岸で海が住宅

【答弁:総務部長】

被災状況・避難者情報を

62%だったと報告されてお

福島 朗伯

危機管理と防災意識について

の発生後、 管理課に災害対策本部が立 報で午後3時30分に避難指 3月11日の東日本大震災 勧告が発令され、 大津波や津波警 危機

質

問

ちあげられました。 した南子5市町の避難率が 県内で勧告を出

> ります。 かお伺い致します。 因も含め、どの様にお考え 果と対応について、その原 今回の御粗末な結

弁…危機管理課長】

えております。

現在その教訓を生かすた

津波一時避難場所の再

が低かったのでないかと考 であったため住民の緊張感

避難勧告対象者数が23. は83%となります。 826名でしたので、避難率 避難者数は1,503名、 表に伴う避難勧告発令時に おいて当市で把握している 3月11日の津波警報発

としては、旧町におきまし 住民に対する広報の方法

地震発生時の活動指針とす 自治会・自主防災組織の代 収集することを目的として、 たに策定しております。 る震災消防団初動計画を新 表者の携帯番号及びメール アドレスの把握を現在行っ 宇和島市消防団が

型の避難訓練なども計画し 期対応マニュアルの見直し作 現地調査及び見直しを現在 ております。 設置をしており、 部の電柱など160箇所に への参加を行っております。 時における対策本部の初動 行っており、南海地震などの 大規模災害に備えて、 して、津波標識を市内沿岸 現在は、津波対策の一環と 各地域での防災学習会 津波||時避難場所の 住民参加 災害

問

しております。

ます。 うに進んでいるかお聞きし 所の再選定についてどのよ ないと考えます、一時避難場 で見直しをしなければなら と思いますが、今回の震災 避難場所は選定されている 宇和島市でも津波の一時

弁…総務部長】

宇和島港で40m、岩松港で 想津波遡上高は‱mであり 波高を、満潮時の海抜で、 が発生したことになります。 考えますと想定の21倍の波 のハザードマップによります 観測しました岩手県宮古市 の国内観測史上最大場mを と、宮城県沖連動地震の予 先の震災で、津波遡上高 当市は南海地震による津

吉田港でSSMを想定

えております。 以上の場所が望ましいと考 波避難場所は15mから20m 満潮時も考慮しますと、津 倍としますと、 いもありますが、 宮古市とは形状などの違 地盤沈下や 単純に22

をしております。 避難場所は、見直しを検討 足りないなどの条件の悪い 21%となっており、高さが おります。現在の進捗率は 所などの現地調査を行って いのもと、津波一時避難場 自主防災組織の代表者立合 していただくようにお願い 5月下旬から自治会長や

どの設置は、災害時における 住民の生命・財産を守るため 防災無線や屋外ラッパな

> 計上し、できるだけ早い時 和島市の防災無線設置につ の情報伝達手段として、最 います。長期財政計画にも 時には最も有効な手段と思 時に情報が伝達でき、災害 も有効なものだと考えます。 いて、当時の総務部長は「即 いて質問いたしました旧字 平成19年9月定例会にお

ては設置がされております 旧三間町、旧津島町におい が、残念ながら旧宇和島市 防災無線は、旧吉田町、

します。 ようになっているかお聞き が、それから4年経ちまし おります」との答弁でした 期に設置できればと考えて 防災無線の計画はどの 弁…総務部長】

では整備されておりません。

きとの結論に至り、正副議 度議会で協議した結果、ま **蒠思を伝えました。** 長がふたたび市長に議会の たもや全会一致で変更すべ それを受け、6月10日再

かかわるので変更せよと言 見解は『養護施設は人命に その時、市長が示された

> 効果、有効性は十分認識 ております。 しかしながら、 防災無線の

ります。その開局の状況を ティFMの開局を進めてお おります。 の計画を立てたいと考えて 金などを申請しながら整備 のか等を判断し、国の交付 の設置、利用状況が最適な みて、どのような防災無線 災無線設置の前に、コミュ いうことですが、現在、 ついて、いつ整備をするかと 旧宇和島市の防災無線

その他の質問事項

▼歩きタバコ防止条例、受 動喫煙防止条例などの施 行について

理解できない。今後建設が う事なのか。建て替え予定 うのであれば、 いいというのは、非常識で の養護施設や城東中学校は 施設は建設がだめで、吉田 給食センターや津島の養護 の城東中学校はいいのか。 施設も建設を認めないとい 吉田の養護

自民党議員会

地」「津島に建設予定の老

しました。

しかし6月3日の全員議

る要望書」を市長に提出致

の建設用地の見直しを求め

給食センターの建設予定

人施設及び養護施設建設予

の当たりにし、

市民より

上田 富久

防災対応について

れました。

のかと多くの意見が寄せら 定地」は、今のままで良い

対策を万全にするので、現 員協議会にて「地震・津波

在予定している場所でやり

〔 質 問〕

今回の大震災の被害を目

今年の5月2日「公共施設

返ってまいりました。

たい。」との回答が市長より

議会で協議し全会一致で

なものでした。めればいい。』と、このようできる基準を住民投票で決予定される公共施設を建設

市長や私たち議会は、市のではありません。

域の施設であるため、広域があり、私たち議会も市民であり、私たち議会も市民であり、私たち議会も市民であり、私たち議会も市民であり、私たち議会も市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状をは、市民が被災地の現状を

は、私自身が「給食センターは、私自身が「給食センターは、私自身が「給食センターは、私自身が「給食センターは、私自身が「給食センターでよくも、食中毒がおこらないものだ。はやくおこらないものだ。はやくおこらないものだ。はやくおこらないものだ。はやくな善をしなさい。」と衛生面というと、「給食センター」とのし、「給食センター」

ないと思っておりました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の「心でまとめた答申でした。当初、平成21年度供した」との一心でまとめた答申でした。当初、平成21年度供用開始が遅れる事は許される。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。出来の指摘を受けました。

これ以上、給食センター況は大きく変わりました。しかし、今回の震災で状

るようになりました。 においかないと思っていた私でされさせる訳にはの建設を遅れさせる訳には

を検討しておられます。を検討しておられます。を検討しておいれます。当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、当市の近隣の市・町は、

ねたいと思います。

議会の良識ある判断にゆだ

れてはいかがでしょうか。建設予定地の変更を決断さ意思を真摯に受け止められ、が、議会側の全会一致でのが、議会側の全会一致での

【答 弁…市 長】

言う認識です。 設をさせていただきたいと 働く方を避難させられない 健常な方が基本的に働く施 断を常にしております。海 ることが出来るかという判 と思います。要は、人を守 財産を守ることはできない 給食を作るために働く人で ジャンルです。そこにいる ては計画通り基本的には建 しておりますので、私とし 設でございまして、そこで のはたではございますが、 が来た時には、残念ながら いんですが、もし万一津波 産、生命を守れれば一番い は、給食を作る工場という 人というのは、基本的には ことはないという事を確信 給食センターというの 私としては非常時に財

問

に考えられてきました。そに考えられてそれを私たちにあそこでいいのかと、真剣を投入して作る施設が本当を投入して作る施設が本当を投入して作る施設が本当にあそこでいいのかと、震災を見て本当に不安だと、

きこい思います。 に真摯に受け止めていただます。そこのところを市長うな要望書を提出しておりれを代弁して、今回このよ

再度考えをお伺いします。 また、近隣の市・町も地 また、近隣の市・町も地 また、近隣の市・町も地 では民の不安をやわらげる がは民の不安をやわらげる では、公共施設の建設の見 では、公共施設の建設の見 では、公共施設の連に耳を では、公共施設の連設の見

【答 弁…市 長】

いかんという声はあんまりは給食センターを作っては、私の方に聞いえるであんまり

に思っています。津波があっければならないと思います。 基本的には我々の地域というのは平野部が非常に少ない地域で、その狭い平野部が非常に少なりたっているのだと思います。 私としては今後も通常なりたっているのは、平たい土地の利用して街がないた。 というのは、考えていかないだは、平たいさのは、平たい土地の利用して街がなりたっているのだと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。 を聞いてみたいと思います。

た るとおりでございます。 いのか、東北でも悩んでいり りますが、それが本当にい

今後街づくりこ大きな影を受けていませんので、多を受けていませんので、多くの方の財産がこの平たいところに集中しております。ところに集中しております。ところに集中しております。ところに来のしておりませんので、多

もらったということです。を議長、副議長に言わして響を及ぼしてくるという事の後街づくりに大きな影

【質 問】

いるということを。える余地が少しは残されてた。まだ時間があるので考た。まだ時間があるので考

ていただきたく思います。思は強いものがございます。是非そこのところを充分加味していただいて、これからの計画の見直し等、考えらの計画の見直し等、考えいただきたく思います。

その他の質問事項

◆教育行政について

たので高いところにもって

公明党

松本 孔

施設の是非について養護老人ホーム、救護

津波が夜中に発生した時 りでしょうか。また地震 負い又は担架使用にて、階 車椅子利用の要介護者を背 める」や「2人1組になり ベーター使用の有無を確か 中には、「津波発生時、 ら返答がありました。その 見直すべきであります。市 今、津波被害が予想される レベーターを使用するつも に設置した避難場所に誘導 さらに2階上の陸屋根部分 段を利用し2階へと避難し、 の要望書に広域事務組合か 議会からの見直しについて 生命を守る立場に立てば、 立地での建設は、 安全性が問い直されている この施設では地震の時もT します。」とありましたが、 大震災を受け公共施設の 入居者の エレ

> いと思います。 るのか解説していただきた 誰が誰を背負い3階まで登

のように呼ぶおつもりか。 が、 で避難誘導」とありました 可能な状況にある時は、 職員の出勤人数、公用車5 ることも多い消防職員をど 定される津波の到達時間と、 mのところにあります、想 が直線距離にして約250 波一時避難場所としての高台 中の職員等への協力要請を 防機関へ通報を行い、 台が使用可能で道路が通行 行い人員確保に努め」や「津 次に、「火災通報装置で消 緊急時に自らも被災す 車

ください。
されておりでしょうかご説明者110名の避難に車を使と聞いておりますが、入所と聞いておりますが、入所を聞いておりますが、入所を問いておりますが、入所をしまた、夜中の職員は4人

南海地震では最大津波弧

いると申し上げたい。れるところです、「何mなられるところです、「何mなられるところです、「何mなられるところです。」

この試算は東日本大震災 この試算は東日本大震災 この試算は東日本大震災 ます。

あってはなりません。民投票で決めるような事が危険ではないかの基準を住た投票で決めるような事が、危険か民投票で決めるような事が、と言いる。

が、津島養護施設の移転に転については考えてもいい転た、「給食センターの移

ではないかと考えます。れたそうですが、私は反対ついて理解できない」と言わ

だで建てると譲らない、かつで建てると譲らない、かつで建てると譲らない、かつでは、市長はこに

台 弁…市長】

違いますので、基本的にはこの施設は介護施設とは

次対 養護施設は家庭的、金銭的
売わ 健常者、自分で動ける方々、

を収容する施設です。

る安全率22倍を採って、さ おります。 避難もできると計算をして ことで10m以上をクリアし、 ところに避難をさすという とであれば屋上の陸屋根の て、それでも不足というこ は2階に避難していただい いということですので、まず 本的には潮は上がってこな らに地盤沈下等のアローア る39mに学者さんが示され たとおり、津島で予想され 議会にも示させていただい ということを考えた時には、 ので、その方の避難が夜間 方が数人いらっしゃいます がら高齢化の中で車いすの いる施設です。ただ残念な る方々が中心になって入って 神的・知的障害をもってい ンスをとっても10mあれば基 救護施設については、 ただ絶対的な数



自民党市民クラブ

低限で危機管理課職員数名

風水害の場合は最

で対応できる場合があり

赤松

孝寛

危機管理について

うするかという事を、 おります。我々の地域で起 に大変な被害をもたらして 共施設で震災があり、確か が必要なのかもしれません。 ということであれば、 施設が危ないから建てない こった時にそれに備えてど 字というのも、さらに検討 住民投票については、 公共

う事で大変重く受け止めて とではなく街造りに絡めて、 ぐらいの大変重要な問題で の意見を聞かないといけま と思っております。 いますが、一方で宇和島市の 申し入れは議会全員だとい あります。一施設というこ せんので、住民投票をやる 街造りの根幹に関わること |概に簡

> 単に決めることはできませ だいたということでござい という認識を示させていた けの重さを持っている事だ んので、住民投票をやるだ

と言わせてもらいましたの 多少は議員の言われたよう に、見直すことがあるかな 給食センターについては、

は、議会から言われた文章

の中に、給食センターが無 事であれば万一の時に、災害 性があるのにもったいない 提供することが出来る可能 後五千食の給食を被災者に

できませんので、もう少し 現在地でもし建設した場合 はご指摘の点ついて期待は と書かれていた点について、

答 答

心をしたのが11日です。12 よかろうということで、安 報告を受けました。それで ということで、支配人から たら、今日はもう帰らした す。5時を回った頃、 警報が発令されたと思いま 時間近く経過した後に津波 地震の発生で、その後約1 いや広場の状況を聞きまし 11日の午後2時46分が 朝6時に起きて海の状 きさ

増員していくという状況で

悪くなるに従って職員数が 応しています。気象状況が 設部では各課1名程度で対 各支所総務係にも数名、

職員が本部に来られ、どの だきたい。その際に何名の 部の設置件数を教えていた

た警報件数及び災害対策本

の調査、

、各種気象情報の広

係機関との連絡や被害状況 す。主な仕事の中身は、

報活動等を行っています。

22年度に当市に発表され

ような対応をしているか。

弁…総務部長】

きさいや広場は営業されま されなかったと思いますが、 日の1時50分まで警報解除 令されました。その際、12 ようにおっしゃいましたか。 が設置され、避難勧告を発 したか。それとも営業する 3月11日に災害対策本部

対策本部は警報件数と同様

警報件数は6件で、

災害

職員体制も異なっています。 発表時の気象条件等により、 6回設置しています。

に判断して、営業してもい 市役所で確かめた情報を元 という問い合わせがあり ら9時前に営業していいか きましたら、支配人の方か

えるよう指示をして営業さ 絡するから、避難を再度考 もし異常を感じたらすぐ連 るまで必ずおるように伝え、 いと申し伝えました。 したというのが事実です。 となく、警報解除を連絡す し支配人は現場を離れるこ

と、今後そういった授業と ろです。東日本大震災の思 り毎年1回程度、 います。小中学校、幼稚園 常に高い関心を持っておら 訓練を催しており、今年開 とやれるんではないかと思 住民の認識の高い内に色々 れます。そういった訓練も いが、今我々の地域でも非 催すれば7回目になるとこ 私も高光地区で7年前よ 自主防災

なく、8時過ぎに登庁しま 況を見て回りましが異常は

した。そんな中で判断を聞

して取り入れていかれるの 答弁願います。

ただ

【答 弁:教育長】

考えた避難訓練等をやらし て子どもたちが自分たちで 中学生の生徒会を中心とし れから私も現職の頃には 校行事の形を変えて、充分 総合的な学習の時間とか学 すが、人命が第一ですので、 確保は大変難しいところで 校については、授業日数の げについても大事なことだ の自主防災組織等の立ち上 で大人になった時に訓練を にやりたいと思います。そ と思っています。特に小学 しておるということ、地域 小中学生がそれぞれ地域

げたつもりです。

ねというニュアンスで申し上 考える余地はあるでしょう

その他の質問事項

◆市民要望について ▼ふるさと納税について が災について

くらいになると、教職員が たことがあります。中学生

のへんも指導して、教育し を出して、 ていきたいと考えています。 くれた経験もあり、是非そ 考える以上に色々アイデア 訓練に参加して

思っています。四電に対し えないということはないと すが、近隣市町が何も言 妙なところだと聞いていま 加わるか加わらないか、微 てどのようなスタンスでい よる安全協定に八幡浜市が かれるのか答弁を願います。 今、伊方町、四国電力に

だと思います。それに基づ 見直し基準が示されるべき 国において明確な安全の 弁…市 長】

> けないと考えています。 発言をしていかなければい 我々はそれまでの過程で、 意が必要だと思いますが、 もし疑問なところがあれば、

ついて給食センター建設に

問

が第一義的な責務です。そ 守ることが基本です。それ 全な暮らし、生命と財産を 考えます。行政は市民の安 ての事柄について、基本的 今まで安易に続けてきた全 する考えはありませんか。 な反省を強いてきていると こで市長の所見を伺います 今回の大災害は、 現在地、予定地、変更 我々に

弁…市

答

ます。 ういう位置づけがいいか、 うところで、特に給食セン やはり町の活性化を主題に けない。町づくりの中でど 用も図っていかなければい るのか、こういうことの利 浦湾の埋め立て地をどうす ター、今港のすぐ前にあり 考えなければいけないとい う大変大きな問題を一方で の活動をどうするのかとい 町が成り立っています。そ 済活動中心に頑張ってこの 住みやすい町を目指して経 して考えなければいけない 日常時において我々は しかし、これから大

> 今の時点では私の判断です。 非ともこのままでやらして 出来なくなってしまうとい が安易に見直してしまうと いただきたいというのが、 うことも危惧しており、是 と思います。そういうこと

には、

建設資材の不足が起

本格的な復旧が始まった時 い段階での状況です。今後、

残っているが、最近になっ や断熱材等は納期の遅れは 材に係る需給状況の緊急調 だった資材の状況は、合板 査について発表していま 省が第2回目の住宅建設資 去る5月18日、国土交通 その調査によると、主 調達状況が徐々に改善

の情報をお答えください。 ている資材不足等につい て、あなたが知り得る限り 建築住宅課長、懸念され

弁…建築住宅課長】

の工期延期等は充分に念頭

これから発注する建築工事

において対応します。

ないかと危惧しています。

こり得る状況になるのでは

判断を尊重するとの答弁で 安全性に関して、国・県の 市長は概ね、国策であり、 意見を求めてきましたが、 の命と健康を守る立場から 自治体の首長として、住民 マル実施にともない、 方原発問題、 した。3月11日以降市長の 特にプルサー

り」と、「福祉」をどのよう 滞の中で「防災のまちづく 全国の自治体は、経済の停 ればなりません。同時に、 総力を挙げて取り組まなけ

に守るのかが最重要な課題

のかお尋ねします。 どのように考えておられる かと思います。いま市長は 認識も変わったのではない

◆入札制度について

*愛媛短期大学について

▶適材適所の人事配置につ

・環境政策について

その他の質問事項

【答弁…市長】

りと自分としても変わった と思っております。ただ いうのは3月11日以降がら 伊方原発に対する関心と

日本共産党

県知事、それから地元の同 認できれば、今の段階では

いて四電の適切な対応が確

坂尾 眞

原発問題について

【質 問】

今回の東日本大震災は、

具体的に示しました。 監督する政府の無責任さを 足と驕り、そして、管理 地球のエネルギーの巨大さ に比して、人間の英知の不

この2つの緊急課題に国民 救援、原発事故の危機回避 き大災害にあたり、「被災者 戦後最大の国難と言うべ

となっています。

過去3回ほど石橋市長に伊

まず原発問題です。私は

格的な復旧が始まっていな す。これは東北地方での本 達が困難な状況とのことで 宅設備は全般について、

している。

外装材 (窒業系

特定製品について、住

なると今のところ、まだ方 弧たる動きをということに うところで、自分として括 意見を聞きながら対応して どう対応すればよいのかと ところです。 向性は出していないという いかなければならないとい ころやはり国・県の判断 いうことになると、今のと 方で何を申せばよいのか、

地域となっています。 地域は300キロ圏域に広 ルノブイリでは放射能汚染 がり、今なお人が住めない チェルノブイリよりも甚大 だと言われています。チェ 今回の福島原発の状況は、

和島市ははずされている。 は安全協定の枠組みから宇 受ける。しかし、現行法で 農林水産業は壊滅的打撃を こんなばかな話は無い。 伊方原発で事故が起きれ 地域経済の基盤である

サーマルが実施されていま が吹き飛んだ3号炉でプル 後34年経過している伊方 1号炉の老朽化の問題は重 大です。福島原発でも建屋 プルサーマル問題と建設

> 使うべきではない、まして ウムが検出されたとの報道 炉と、福島原発の3号炉の 経過している。 1号炉の廃 報道がされていましたが、 過している玄海原発の金属 ない。また、運転が35年経 利益のために扱うべきでは が2万4千年と言われる猛 の後3号炉に関してはほと すが、原子炉外でプルトー 休止を求めるべきだと思う 検証が済むまで、3号炉の 伊方原発の1号炉も34年を の「脆弱破壊」を危惧する なものを、現在の科学力で 毒と言っていい。このよう い。プルトニウムは半減期 んどマスコミで報じられな が一部でありましたが 市長如何ですか。

弁…市 長】

ております。 声を出していきたいと思っ う少し研究をして、自分な のが残念ながら認識不足と 持ち合わせていないという 動かすべきだという材料を りともこういう方向でやる いうところなんですが、も 、きだという結論がでたら 今の段階で止めるべきだ、

質

と思うが市長如何ですか。 組むことは、極めて有効だ 然エネルギーの開発に取り 繋がる取り組みとして、自 域経済活性化、雇用創出に 体がある。宇和島市でも地 開発に取り組んでいる自治 脱原発を自然エネルギーの 梼原市をはじめ全国的に、

【答 弁…市 長】

えております。 ていきたいというふうに考 の自給が出来る街を目指し また出来ることなれば電力 に何があるのか見直して、 ギー、再生可能なエネルギー 以上に我々も地域のエネル 打ち出していますが、国 私も強く思っており、国も いうのは、3月11日以降 自然エネルギーの利用と

住宅リフォーム 補助金制度について

質

す。 始され、 制度について、お尋ねしま 住宅リフォーム補助金 今月1日から受付が開 13日までに、 25

> 地域にこの制度が広がれば、 が組まれたと聞きました。 市と同じ600万円の予算 新築住宅も対象に、宇和島 あったと聞いています。 件440万円の申し込みが より多くの効果が出ると期 月議会でお隣の愛南町でも 6

てまいりました。 て欲しいということを求め 波及効果という点で実現し

うな意識が働く状況です。 映像を見るにつけ、家に投 難させられ帰れないという 汚染で立派な家の主人が避 そして、福島では、 資してどうなのかというよ 屋等が壊され流されました。 今回の大震災・津波で家 放射能

いかという運動として取り 住宅を作っていこうじゃな 暮らせる耐震構造を持った トにして、やはり安心して たが太陽光発電などとセッ ないものがあると思います。 ものに対する事業は底知れ ますが、やはり住宅という ないという悪い状況ではあり 昨日の質問にもありまし 住宅建材もなかなか入ら

この制度は、地域経済の

ます。 弱い、いろいろな補助金が 市が作成したビラで知らせ ありますよといった宇和島 た効果は出てこないと思い が横に動かないと目に見え あれば、十億円程度の予算 の梃子にしようとするので 組んでいただきたい。 特に地域経済という点で

まだまだ広報活動が

ますがいかがですか。

【答弁…市長】

ぐらい作ったらどうか思い 市長へ改めて、せめてビラ は必要ないと思われますが、 います。そんな多額な予算 るということが必要だと思

当のほうで対応させたいと うことであれば、どういう すが、まだ必要であるとい て市民へお知らせしていま 方法が良いのか検討して担 現在、広報等を通じまし

その他の質問事項

思います。

◆同和対策について *行政改革大綱について



社会民主党

岩城 泰基

宇和島市行政改革 大綱について

なっているのかお聞きしま 員数の推移はどのように 考えられるところです。視 う管理部門等の削減は当然 とあります。市町合併に伴 会計での職員の削減成果と 成22年4月1日までに普通 点を変え、雇用形態別の職 して144人、削減率16.% 平成18年4月1日から平

弁…総務部長】

861人から717人へ の4年間で、正規職員が ては、平成22年4月まで は、312人から346人 員、嘱託職員につきまして から151人へ11人の増 の職員数の推移につきまし につきましては、140人 144人の削減、臨時職員 普通会計での雇用形態別 人の増員となってお

> り、全体では1, は75%となっております。 減員となっており、削減率 から1,214人へ91人の 313人

えられますが。 増やし、本来業務をカバー 事量自体は減っていないの しているのではないかと考 たため、 に正規職員数が少なくなっ 正規職員の減少と嘱託職 臨時職員の増加は、仕 臨時・嘱託職員を

【答 弁:総務部長】

実現いたしました。 た結果、144人の削減が 化、効率化に基づき配置し 員数の削減及び事務の適正 により一時的に増大した職 ましては、平成17年の合併 正規職員数の減員に関し

要因となっております。 理員、幼稚園教諭の正規職 託職員に切り替えたことが 能労務職退職者を臨時、 の学校用務員、調理員の技 員32名の退職不補充と13人 で、保育園の保育士及び調 廃合や民営化を検討する中 ては、保育園、幼稚園の統 員していることにつきまし 臨時、嘱託職員が45人増

ランスが大切です。 えます。一定レベルのサー くためには、年齢構成のバ ビスを継続的に提供してい 自治体の仕事で大切なの 安定性、継続性だと考

常業務に支障をきたすので 年4歳から平成3年5歳と ころです。 はないかと危惧していると 高くなっており、将来、日 職員の平均年齢も平成18

を求めます。 ていけるのか、市民サービ それからみて将来的にやっ 丸投げをしなければならな る前に、人員不足のため、 スの低下がないのか、見解 いかと心配をしています。 い職場も出てくるのではな 現在、職員の年齢構成と、 民間委託の是非を議論す

弁…総務部長

10代の職員はおりません ては、普通会計においては、 職員の年齢構成につきまし 平成23年4月1日現在、 20代が53人、7.%、30

が示されています。

あり、担当部署の意見反映 に人員削減ありきの計画で る内容で、業務の精査の前 わらず、採用者を10人とす

258人、33%という構成 が201人、22%、50代が 代が177人、57%、40代 になっております。

えております。 ています民間委託なども含 いものと考えております。 件費の減額は避けて通れな めには、職員にとって厳し サービスの維持・向上のた なものとなっており、市民 付税や税収の減額が現実的 進んでおり、合併による交 考えますと、少子高齢化が 向に持っていくべきだと考 命に仕事を全うしていく方 状況を見ながらも、一生懸 まえ、職員は厳しい現実の め、将来的な市の情況をふ しましては、市長がいわれ い現実ではありますが、人 今後の宇和島市の方向と また、宇和島市の将来を

問

(以上の職員数の削減目標 第2次行政改革の中で90

退職者の見込み数にかか

は無視された計画だといえ

聞きします。 と思われますが、見解をお ビスの提供に支障をきたす をもたらし、継続したサー 事の基本だと考えます。 要な人員を配置するのが人 た削減計画は、職場に混乱 担当部署の意向を無視 仕事の内容を精査し、

【答 弁:総務部長】

と考えております。 職員の減少は避けられない び採用人数を考えますと、 た上で、職員の年齢構成及 宇和島市の将来を見据え

と考えております。 置を行い市民サービスの維 グを行い、業務内容を精査 長、担当部長とのヒアリン 作業を行う際には、担当課 持、向上に努めていきたい した上で適材適所の人員配 そのような中、 人事異動

【質 問】

課題に対し、迅速かつ適切 る市民ニーズや新たな行政 謳われ「多様化・高度化す ニーズの多様化・高度化が に対応していくことが求め 大綱(素案)の中で市民

公

眀

党

木下善二

郎

事業について大浦地区港湾整備

湾事業費の負担内訳につ

いてですが、国の補助が

費が17億円です。

県の港

地開発公社の用地造成事業

が71億3千万円で、

市の土

その内訳は、県の港湾事業

総事業費は88億3千万円で

ます。 研修の実施が述べられてい られています」と記載され、 人材育成基本方針に基づく

会議への参加者は宇和島か た新居浜市での環境自治体 していく上での先行投資だ と考えます。先般開催され 応える行政サービスを提供 人材育成は市民の付託に

加人員です。また、保護課 ます。内子会議を下回る参 ら1名であったと聞いてい 謳われているが、人材育成 が減少しているとも聞いて ず、隔年参加等で研修機会 出しが無いにもかかわら スワーカー研修も市の持ち の査察指導員研修や、 います。人材育成の推進が

> どのように考えているの 答 のための予算措置について 市長にお聞きします。

ては大変厳しくやっていま 当初は、重要さは分かって いながら予算の査定につい しておりまして、市長就任 研修の重要さは私も認識

りました。 らないということで、少な はやらしていかなければな いう覚えは無いつもりであ た研修については削ったと くとも私の所に上がってき

しかし、数年前から研修

考えております。

員に受けさしていきたいと な、そして必要な研修は職 今後宇和島市にとって有利

い研修などを聞きまして、 た全額国費なのに出せてな 先ほどご指摘のありまし

◆原子力発電について

・嘱託職員の待遇改善につ

その他の質問事項

弁…市 長】

【 質 問

の高さについて、詳しく聞 ドック時に通過可能な橋梁 県の担当者とコンサルタ れています。昨年の11月頃 船所があり先日お話を伺い 所経営者の方は、満潮時で、 いて帰ったそうです。造船 ントの方がお見えになり、 はなく休止中だと理解をさ ましたが、埋立ては中止で この入江には、2軒の造

市長に就任され、2カ月後

成時期は、平成28年度を目

指しております。

が29億3千万円、市の負担 26億5千万円、県の負担額

額が15億5千万円です。完

石橋市長は、平成13年に

問

に大浦地区の代表と覚書を

でしょうか。 の埋立ては中止となったの 域に入っていましたが、こ の造船所前の入江も埋立区 当初の計画では、玉ケ月

に残る大事業であります。 て事業は、宇和島市の歴史 されました。大浦湾の埋立 締結し、埋立て工事に着手

先ず、総事業費とその内

宇和島市の負担額と完

弁…建設部長】

成年度について伺います。

弁…建設部長】

大浦地区港湾整備事業の

止することとしております。 その入江の埋立ては、 ф

> そうです。 際でないと航行可能な水深 船所としての体裁は保てな が確保できない事を伝えた の航路は、 最低7m以上なければ、造 い事を強調され、ドッグへ 油槽所突堤の真

市長に伺います。 どの様な対応をお考えか

> 答 弁…市

てもらえるものと思います。 県の方は架橋計画を実現し 事ですのでそれを踏まえて 県が聞き取りにいったという で検討しています。 の施工で、橋の方も県の方 大部分の事業は、 先ほどの発言のとおり、

問

償費も発生しません。 学校体育館入口に押ボタン 所への用地買収も必要あり 低くて済み、造船所の妨げ せてはいかがでしょうか。 すが、そこに橋梁を接続さ させていただくと、住吉小 にもなりませんし、移転補 この案では、橋梁の高さは 式信号機の交差点がありま 私の個人的な意見を述べ

> ません。 道へつなぐことになります。 【答 弁…市 また、 長 県道から県

県の方

たいと思います。 情をする折に、議員からも 思います。架橋について陳 ご提案があったと県に伝え いても魅力的な案だろうと その案は、コスト面にお

極めて危険と考えます。 赤松、吉田方面へのアクセ スは見返橋一橋に頼るのは 防災上の観点から、大浦、

ります。 田町側は、危険な地域であ されるとき、国道56号の吉 4連動地震の発生が懸念 事故や災害発生時



県への強い陳情要請をお願 な橋梁です。提案も含め、 の橋は、絶対に必要不可欠 田・宇和島線だけです。こ の唯一の迂回路は、県道吉

時の施設の利用見込みにつ いて伺います。 次に、大浦湾埋立て完成

の市民より聞かれます。 が、実際に使用されるかど 使用する飼料の積み下ろし なっています。これらは、 連貨物の取扱用ふ頭施設 と保管になると思います 具体的には、魚類の養殖に つか、疑問視する声が多く 水産関連貨物の倉庫用地と 当初の計画では、 水産関

船で運ぶことは、皆無に等 の庭先まで輸送しており、 ら、直接トラックで需要者 しい状態であります。 今や飼料は、製造工場か

通りの水産関連施設の利用 価が低迷し、経営も大変厳 おり、果たして当初計画の が見込まれるのでしょうか。 しい状態にあると言われて また、魚類養殖は長年魚

弁…市 長】

水産関連物資の積み下ろ



うに思います。 目的は、現状からすると利 用はあまり期待できないよ しに利用するという当初の

ていきたいと考えています。 さんのご意見を聞きながら この利用についても煮詰め これから議員、市民の皆

その辺の策はお考えなので をお願いしてみようとか、 が、こういうところに誘致 しょうか。 対応策を聞いたわけです

【答弁…市長】

分で新たな投資をしようと 大変厳しい状況にあり、自 いう会社は現れていません。 しましたが、漁業、水産業 幾つかの会社にはお話し

発表して下さい。 坪単価幾ら位の試算をされ ているのか、可能であれば もあるのではと思います。 買ってみようかなという方 この議会をテレビで見て

弁…市 長】

残念ながら坪単価で35万

試算しております。 円を超えるようなコストを

の方へつないで下さい。 もしくは会社の方いらっ 用してみたいという個人、 用方法、また、具体的に利 考えねばならないと思いま なく、その使用目的等を聞 す。是非議員の方たちも利 きながらできる限りの協力 しゃいましたら積極的に市 コストにとらわれること 応分の負担という事も

画について伺います。 次に、地元大浦の都市計

を確認する」とあります。 り交わされた覚書の写しが 紙項目の通り措置すること 第2条に「大浦地区は、港 あります。これを見ると、 大浦代表が署名捺印して取 に要望事項等に対して、別 から示された懸念事項並び **条には、「市は、大浦地区** に同意する」とあり、第3 湾整備事業を実施すること 手元に、石橋市長と地元

た。平成13年になって、同 頃、埋立て計画に対し激し い反対運動が起きていまし 大浦地区では、昭和50年

> でしょうか。 長、その通りで間違いない 約束したからだと、大浦の 懸念事項や要望等に対して 意が得られたのは、 住民は理解しています。市 市が誠実に履行することを 地元の

【答 弁…市

場でどのような発言をして

市民が選んだ代表が、

しております。 そうであろうと私も理解

> ような施策を行おうとして いるのか、また、市がどの

その他の質問事項

議場での雰囲気を感じとっ

いるのか、自分で確かめ、

防災・津波対策について

姉妹都市に災害見舞金

14日に理 市を訪問 事者と両 て募金活動を行い、 るため、全議員を中心とし 市の姉妹都市であります宮 日本大震災により、宇和島 な被害を受けました。 城県仙台市と大崎市も深刻 関係の深い両市を支援す 3月11日に発生した、東 6月



会議録の を を

聴をお待ちしております。 民の皆さんによる多数の傍

てお知らせしています。市

詳しい日程は、市広報に

なたでも傍聴できます。 てください。本会議は、ど

を掲載しています。 合もあり、発言の抜粋部分 市議会だよりは紙面の都

閲覧が出来ますのでご利用 の会議録検索システムから も宇和島市のホームページ す会議録をご覧ください。 議会事務局に備えてありま 詳しくは市立図書館及び インターネットにおいて

しませんか 議会の傍聴を

うわじま市議会だより

きを知るよい機会です。

議会の傍聴は、

市政の動